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湖南宇新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-001 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观         □其他             

参与单位名称 

及人员姓名 
线上参与公司2020年年度网上业绩说明会的投资者 

时间 2021年5月14日15:00-16:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://rs.p5w.net） 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长兼总经理：胡先念先生 

董事兼副总经理：湛明先生 

独立董事：罗绍德先生 

财务总监：周丽萍女士 

董事会秘书：邱大梁先生 

保荐代表人：王志超先生 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司就2020年年度业绩和经营情况的相关问题与投资

者进行了线上沟通与交流，并对投资者关注的问题进行了

回答。主要内容如下： 

问题1：请问公司顺酐法BDO竞争优势有哪些？特别是

与电石法BDO相比，长期看顺酐法BDO的成本劣势如何解

决？ 

答：顺酐法BDO具有安全、环保、投资低、建设周期短、



开工运行稳定等特点。目前欧美多采用此方法生产BDO。以

顺酐为原料计算起点，目前来看，顺酐法BDO确实存在成本

劣势；但如果从顺酐的原料正丁烷开始计算，那么顺酐法

BDO几乎没有成本劣势。 

问题2：请问胡董事长，上市后公司业绩就变脸？何时

能恢复到上市前水平！ 

答：2020年，由于新冠肺炎疫情和市场行情影响，油

价下跌，下游需求锐减，前期库存与需求形成巨大反差，

导致公司主要产品异辛烷、MTBE价格大幅下跌，影响公司

2020年度利润。随着疫情影响的减弱、下游市场需求的逐

步恢复和新项目的投产，公司效益将会得到显著改善。 

问题3：年产10万吨丁酮联产13万吨乙酸乙酯开工了

吗？ 

答：该项目已取得项目用地。目前正在开展项目设计

和报批报建工作。 

问题4：公司业绩何时能恢复上市前水平？股票长期跌

破发行价公司怎么看？是否存在虚高发行？ 

答：公司原料价格和主要产品的价格在公开的信息网

站上每天都有发布，在2020年年度报告中与2019年也做出

了比较说明，不存在虚高发行的现象。 

问题5：请问国际油价对公司利润的影响大吗？ 

答：公司主要产品的原料为LPG，受国际原油波动的影

响，但并非线性相关。产品的应用有多个领域，除一定程

度受到国际原油价格波动的影响外，还受到市场需求的影

响。因此，从总的方向来说，国际原油价格上涨，公司营

收大概率增加，原油价格下跌，营收大概率下降。 

问题6：请问贵公司未来有哪些规划？ 

答：公司决定投资建设10万吨/年丁酮联产13万吨/年

乙酸乙酯项目、6万吨/年PBAT项目和12万吨/年1,4-丁二醇



项目；分别对乙酸仲丁酯产品和顺酐产品的产业链延伸，

提高产品附加值。 

问题7：去年公司以疫情为由称业绩大幅下滑，为何其

它同行没有大幅下滑？个别公司还业绩大涨？ 

答：化工行业涵盖面非常广，不同细分行业、不同公

司面临不同的情况。 

问题8：对公司股票长期跌破发行价公司怎么看？有没

有重视市值管理？ 

答：为促进公司业务持续成长，提高增长质量，改善

和提升业绩，公司一方面继续做好异辛烷、MTBE、异丙醇

等产品的生产销售，进一步提升管理水平，提高效率，降

低成本；另一方面，加快推动公司业务向化工新材料转型，

已披露的顺酐、可降解塑料、丁酮等新项目都在加快建设

或即将开始建设中。相信在多个项目陆续建成投产后，公

司业绩将会有显著改善，从而促进公司价值的提升。 

问题9：请问顺酐项目今年能否顺利开工？ 

答：目前顺酐项目已经完成主体建设，正在进行试生

产准备中。相信今年能顺利开工并产出合格产品。 

问题10：目前公司顺轩筹建项目迟迟不能投产却不断

开工新项目，在新增项目利润不能保证的情况下 ，公司如

此盲目扩张出于何考虑？ 

答：目前公司顺酐装置机械施工基本完成，正在申请

开工手续过程中，从目前市场来看顺酐装置的效益是好的。

公司上市后，发展速度稍快属于正常现象，原来受土地供

应影响，发展较慢，现在政府新规划了新材料产业园区，

为发展提供了条件。 

问题11：顺轩项目一而再，再而三的推迟，是否意味

公司不具备生产能力？或者达不到利润逾期或者产品销售

困难延迟开工？ 



答：根据公司披露的2021年第一季度报告，截至2021

年3月31日，惠州宇新新材料有限公司年产15万吨顺酐项目

的土建、单体建筑、主装置钢结构施工已全部完成，所有

设备设施已基本安装就位；工艺管道焊接已基本完成，正

在进行压力管道试压验收；电气、仪表安装施工处于收尾

阶段，机泵单机试运已完成85%，仪表调试已完成53%；设

备保温已完成75%；正在进行顺酐反应器空试及吸收塔水联

运，污水处理站菌泥驯养等，其他生产准备工作有序推进。

目前公司的管理人员和操作人员已培训到位，有实力将顺

酐装置开好，目前顺酐产品市场良好，如开工顺利，将能

为公司贡献新的利润增长点。 

问题12：胡董事长，您好!公司股票自2020年6月2日发

行上市，第三天开始下跌，一直到跌破发行价，可以说，

跌到我们小股东怀疑 人生。为什么上市前被广泛看好的企

业行业，会在上市后立马变脸？有人说是公司做手脚上市，

说实在的，做没做手脚您心若明镜，小散只是猜测而已。

现在我们就想知道，公司将采取哪些措施，抚慰投资者的

心灵创伤！谢谢！ 

答：感谢您的关注。公司股票价格在二级市场的走势

受市场热点、板块风格等多种因素的影响。公司将继续做

好经营工作，以良好的业绩作为基础，把公司经营情况正

向传导给市场，力争给投资者创造一个稳定可持续的投资

回报。 

问题13：谢谢胡董的回答，作为你的同乡投资你的企

业，目前亏损累累，希望你不要辜负家乡人民的厚望，干

好实事，即便亏损也支持，就是要真抓实干，加油！也顺

便问一下，顺轩的市场前景如何？销售有保证吗？ 

答：目前顺酐项目已经完成主体建设，正在进行试生

产准备中，相信顺酐项目投产后会为公司带来新的利润增



长点。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年5月14日 

 


